

RÉPONSES

Retraites ecclésiastiques du diocèse de Québec. (VII, V, 806.)—C'est au collège de Sainte-Anne et avec l'autorisation de Mgr l'archevêque qu'eut lieu au commencement de septembre 1840, la première retraite ecclésiastique d'une partie du clergé de Québec. J'en ai eu la preuve en consultant les annales du collège, que M. l'abbé D. Pelletier, supérieur, a bien voulu me passer. Des invitations furent faites à tous les prêtres de la côte sud, depuis Lévis en descendant, et treize prêtres se trouvèrent réunis sous la direction de M. Alexis Mailloux, V. G. et supérieur du collège, et de M. Joseph Aubry, directeur du séminaire de Québec. Voici les noms des retraitants : MM. Frs Boissonnault, curé de Saint-Jean Port-Joly, Jacques Varin, curé de Kamouraska, Isidore Doucet, curé de l'Isle-Verte, Edouard Quartier, curé de Cacouna, Antoine Montminy, curé de Saint-André, David Henri Tétu, curé de Saint-Roch des Aulnaies, Martin-Léon Noël, curé de l'Isle-aux-Coudres, Charles Chiniqui, curé de Beauport, Célestin Gauvreaux, ancien professeur au séminaire de Québec, ensuite prêtre au collège de Sainte-Anne, Grégoire Tremblay, retiré du Saint-Ministère, Thomas Roy, vicaire à Kamouraska, J.-Bte Coté, vicaire à l'Islet, Michel Lemieux, vicaire à Saint-Roch des Aulnaies.

Le clergé du diocèse de Montréal avait déjà eu sa première retraite en septembre 1839. M. le grand vicaire Mailloux signalait ce fait important à Mgr Signay et faisait des vœux pour que les prêtres de Québec eussent le même avantage. Il terminait sa lettre par un éloquent *Utinam!* Un mois après il écrit encore sur le même sujet et ajoute : " Il est bien heureux le diocèse de Montréal d'avoir de semblables moyens de sanctification."

Le 5 mai 1840, M. Mailloux écrit à l'archevêque : " Je